

## ACTA DE LA DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA SEMIPRESENCIAL DE LA COMISIÓN DE PRODUCCIÓN, MICRO Y PEQUEÑA EMPRESA Y COOPERATIVAS

PERÍODO ANUAL DE SESIONES 2022-2023

CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 7 DE JUNIO DE 2023

### SUMILLA DE ACUERDOS:

- **Se aprobó la dispensa del trámite de lectura y aprobación del Acta, a fin de tramitar los acuerdos tomados en la presente sesión, la cual fue aprobada por unanimidad de los presentes.**

---

### I. APERTURA

En la Sala N° 1 Carlos Torres y Torres Lara del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y desde la plataforma Microsoft Teams, en Lima y en Sesión Semipresencial, siendo las dieciséis horas con cuatro minutos del día miércoles 7 de junio de 2023, bajo la presidencia del señor congresista **Esdras Ricardo Medina Minaya**, se verificó el quórum de los miembros de la Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas, contándose con el apoyo del señor Iván Walter León Ramírez, Responsable de la Secretaría Técnica de la Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas, con la asistencia de los **Congresistas Titulares:** Víctor Seferino Flores Ruíz (Vicepresidente), Hernando Guerra García Campos, César Manuel Revilla Villanueva, Cruz María Zeta Chunga, Isaac Mita Alanoca, Janet Milagros Rivas Chacara, Wilson Rusbel Quispe Mamani, Jhaec Darwin Espinoza Vargas, Jorge Luis Flores Ancachi, Idelso Manuel García Correa, Jorge Alberto Morante Figari, Pasión Neomias Dávila Atanacio, Miguel Ángel Ciccía Vásquez, Guillermo Bermejo Rojas y Jorge Alfonso Marticorena Mendoza.



## COMISIÓN DE PRODUCCIÓN, MICRO Y PEQUEÑA EMPRESA Y COOPERATIVAS

*"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"*

*"Año de la unidad, la paz y el desarrollo"*

Con licencia, el señor congresista titular José Bernardo Pazo Nunura.

Con inasistencia justificada, la señora congresista titular María Jessica Córdova Lobatón.

También asistieron los señores congresistas Víctor Raúl Cutipa Ccama y Lady Mercedes Camones Soriano.

El **Presidente de la Comisión**, tras indicar que se contaba con el quórum reglamentario, dio inicio a las dieciséis horas con diez minutos a la Décima Séptima Sesión Ordinaria Semipresencial de la Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas correspondiente al Período Anual de Sesiones 2022-2023.

También indicó a los miembros de la Comisión que enciendan sus cámaras y mantengan apagados sus micrófonos, para una mejor conducción de la presente sesión.

La **Presidencia de la Comisión** dispuso que se pase a la Estación Despacho.

### II. DESPACHO

El **Presidente de la Comisión** informó que los cuadros resúmenes de los documentos recibidos, como remitidos por la comisión del 26 de abril de 2023 al 6 de junio de 2023 habían sido enviados a través del WhatsApp y de sus correos electrónicos institucionales.

La **Presidencia de la Comisión** dispuso que se pase a la Estación Informes.

### III. INFORMES

El **Presidente de la Comisión** informó que el día 28 de abril de 2023 en la región Ica se efectuó la quinta sesión extraordinaria y cuarta sesión descentralizada de la comisión, así como también se realizó una mesa de trabajo sobre la "Ley Marco del Vino y sus

derivados". También señaló que en dicha actividad participaron los señores congresistas José Luis Elías Ávalos, Raúl Huamán Coronado, Jorge Marticorena Mendoza y Carlos Anderson Ramírez. Además, comunicó la participación de la Vicerrectora Académica de la Universidad Juan Agustín Maza de la provincia de Mendoza (Argentina), Magíster María Amalia Salafia, quien expuso sobre la "Importancia de una Ley General de Vinos para la República del Perú". Finalmente, indicó que también participaron productores de uva y estudiantes de enología y vinicultura.

También informó que el día 19 de mayo de 2023 se llevó a cabo la Mesa de Trabajo sobre el Proyecto de Ley 4453/2022-CR, por el que se propone la "Ley que promueve la capacitación y emprendimiento productivo textil en ejercicio de la responsabilidad social empresarial" en la Sala 4 – Martha Hildebrandt Pérez-Treviño del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre. Además, indicó que participaron de dicha mesa de trabajo el señor Juan José Velásquez Huerta, asesor de la Dirección General de Políticas y Análisis Regulatorio del Ministerio de la Producción, el señor Jhonatan Jussel Yovera Mendoza, abogado de la Dirección General de Políticas y Análisis Regulatorio del Ministerio de la Producción, y la señora Filda Mayela Freyre Valladolid, directora de Promoción y Desarrollo de la Autonomía Económica de las Mujeres del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables.

Además, informó que el día 23 de mayo de 2023 en la ciudad de Pacasmayo, Región La Libertad, se efectuó la séptima sesión extraordinaria y quinta sesión descentralizada de la comisión, contando con la presencia del señor congresista Carlos Alva Rojas.

También informó que el día 26 de mayo de 2023 se llevó a cabo la mesa de trabajo y la feria expositiva "Electromovilidad al 2030 - Ley que incentiva el uso de vehículos electrificados". Además, puntualizó que dichos eventos tuvieron éxito, tanto en la Sala 1 "Carlos Torres y Torres Lara" del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre, como en la Plaza Bolívar del Congreso de la República, contando con la participación de los señores

congresistas Miguel Ángel Ciccía Vásquez, José Bernardo Pazo Nunura y Víctor Seferino Flores Ruiz, vicepresidente de la Comisión.

De otro lado, informó que el día 29 de mayo de 2023 se efectuó el conversatorio "Aportes de los productores artesanales a la Nueva Ley del Vino", en relación con el Proyecto de Ley 5127/2022-CR sobre la "Ley que promociona la industrialización y comercio del vino". También indicó que dicho evento fue desarrollado en el Auditorio Juan Figueroa Salgado de la Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann de la ciudad de Tacna, el cual fue promocionado por el señor congresista y miembro titular de la comisión, Isaac Mita Alanoca.

También informó que el día 30 de mayo en la provincia de Islay, distrito de Cocachacra, en la región de Arequipa se reconoció la labor del pescador de camarón. Además, precisó que en dicha actividad participaron más de un centenar de ciudadanos quienes fueron reconocidos por su labor.

Asimismo, informó que el día 31 de mayo de 2023 en el poblado de Urasqui del distrito de Mariano Nicolás Valcárcel, provincia de Camaná, se reconoció a más de doscientos pescadores de camarón. También comunicó que expuso el Proyecto de Ley 3792/2022-CR, por el que se propone la "Ley que fortalece en la actividad acuicultura de cría de camarón de agua dulce para la micro y pequeña empresa". También precisó que en dicho evento participaron el alcalde de Yanaquihua, señor James Casquino Escobar; el alcalde del distrito de Ocoña, señor Waldor José Llerena Torres; el alcalde de Río Grande, señor Ronal Marcos Medina Tejada; y el alcalde de Mariano Nicolás Valcárcel, señor Wilian David Alvarado Sánchez.

Asimismo, informó que el día 1 de junio de 2023 en la Universidad Católica de Santa María de la ciudad de Arequipa se desarrolló el Conversatorio: "Problemática de los ciudadanos y emprendedores de Arequipa" en donde diversos sectores económicos, entre ellos, la Asociación de Hoteles, Restaurantes y afines y la Asociación de Productores de Pisco Arequipeños (Propisco), expusieron la necesidad de normas y

leyes que viabilicen una reactivación económica que impulse la educación y el emprendimiento.

También informó que el día 2 de junio de 2023 en la ciudad de Sechura participó de la tercera sesión y la audiencia pública descentralizada del Grupo de Trabajo de Pesca realizada en el Instituto de Educación Superior Tecnológico Ricardo Ramos Plata, en donde se abordó temas de importancia para el sector pesquero en la región Piura. Además, precisó que participaron los señores congresistas Miguel Ángel Ciccía Vásquez, como presidente, Jorge Alfonso Marticorena Mendoza, como vicepresidente, y María Jessica Córdova Lobatón, como secretaria del referido grupo de trabajo. También indicó que asistió el señor congresista José Bernardo Pazo Nunura.

Finalmente, informó que se efectuó la octava sesión extraordinaria y sexta sesión descentralizada en la ciudad de Piura en la misma fecha, la cual se desarrolló en el auditorio “Manuel Moncloa y Ferreyra” de la Universidad Nacional de Piura. También señaló que en dicha sesión se aprobó por unanimidad el dictamen de insistencia ante las observaciones formuladas por el Poder Ejecutivo a la Autógrafa de Ley recaída en el Proyecto de Ley 3482/2022-CR, sobre la “Ley que declara de interés nacional la creación e implementación del parque industrial y la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales en el distrito de Cerro Colorado, provincia y departamento de Arequipa”. Además, comunicó que al término de la referida sesión se efectuó una audiencia pública sobre la problemática de la pesca artesanal en la región Piura. Acotó que participaron las señoras congresistas Cruz María Zeta Chunga y Heidy Lisbeth Juárez Calle, así como también se contó con la presencia del señor Juan Carlos Eduardo Negro Balarezo, Decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Nacional de Piura, y el señor Oscar Armando Vásquez Ramos, Decano de la Facultad de Ingeniería Pesquera de la Universidad Nacional de Piura.

El **Presidente de la Comisión** ofreció el uso de la palabra a los señores congresistas que desearan informar registrando su nombre a través del chat para el orden correspondiente.

Al no haber intervenciones, la Presidencia de la Comisión dispuso que se pase a la Estación Pedidos.

#### IV. PEDIDOS

El **Presidente de la Comisión** ofreció el uso de la palabra a los señores congresistas que desearan formular algún pedido.

Al no haber más pedidos, la **Presidencia de la Comisión** dispuso que se pase a la estación de orden del día.

De otro lado, la congresista Rivas Chacara solicitó que se elabore un predictamen sobre el Proyecto de Ley 3938/2022-CR, por el que se propone la “Ley para el desarrollo agrícola y productivo del cáñamo de uso industrial”, tomando en cuenta el Decreto Ley 22095, Ley de represión del tráfico ilícito de drogas, en especial su anexo, debido a que dicho texto legal se encuentra vigente.

La **Presidencia de la Comisión** dispuso que la Secretaría Técnica de la Comisión observe la situación del referido proyecto de ley para brindarle una respuesta a su pedido en la próxima sesión.

#### V. ORDEN DEL DÍA

- 5.1** *La Presidencia de la Comisión dispuso aplazar el debate del predictamen recaído en el Proyecto de Ley 4453/2022-CR, por el que, con texto sustitutorio, se propone la “Ley que promueve la capacitación y emprendimiento productivo textil en ejercicio de la responsabilidad social empresarial” para la próxima sesión.*

La **Presidencia de la Comisión** dispuso aplazar el debate del predictamen recaído en el Proyecto de Ley 4453/2022-CR, por el que, con texto sustitutorio, se propone la “Ley que promueve la capacitación y emprendimiento productivo textil en ejercicio de la responsabilidad social empresarial” debido a que recién había sido remitido. En tal sentido, indicó que los miembros de la Comisión podrían alcanzar aportes al mismo esta semana y que se debatirá en la próxima sesión.

**5.2 Se efectuó la sustentación del señor congresista Víctor Raúl Cutipa Ccama sobre el Proyecto de Ley 3032/2022-CR, de su autoría, presentado por el Grupo Parlamentario Perú Bicentenario, por el que se propone la “Ley que modifica el artículo 10 de la Ley N° 30003, Ley que regula el régimen especial de seguridad social para los trabajadores y pensionistas pesqueros”.**

La **Presidencia de la Comisión** cedió el uso de la palabra al señor congresista Víctor Raúl Cutipa Ccama, autor del Proyecto de Ley 3032/2022-CR, quien efectuó la sustentación respectiva.

Al no haber intervenciones, la **Presidencia de la Comisión** dispuso que la Secretaría Técnica de la Comisión reciba los aportes relacionados con la citada iniciativa legislativa y evalúe la propuesta legislativa considerando todo lo concerniente al proceso legislativo.

**5.3 Se efectuó la sustentación de la señora congresista Lady Mercedes Camones Soriano, a través de la proyección de diapositivas, sobre el Proyecto de Ley 3826/2022-CR, presentado por el Grupo Parlamentario Alianza para el Progreso, por el que se propone la “Ley que promueve la creación e implementación de talleres productivos en los locales comunales de las municipalidades del país”.**

La **Presidencia de la Comisión** cedió el uso de la palabra a la señora congresista Lady Mercedes Camones Soriano, autora del Proyecto de Ley 3826/2022-CR, quien efectuó la sustentación respectiva.

Al no haber intervenciones, la **Presidencia de la Comisión** dispuso que la Secretaría Técnica de la Comisión reciba los aportes relacionados con la citada iniciativa legislativa y evalúe la propuesta legislativa considerando todo lo concerniente al proceso legislativo.

**5.4 No se efectuó la sustentación del señor congresista Esdras Ricardo Medina Minaya sobre el Proyecto de Ley 4244/2022-CR, presentado por el Grupo Parlamentario Somos Perú, por el que se propone la “Ley de fomento de la industrialización de la actividad manufacturera de las micro y pequeñas empresas - MYPE”.**

La **Presidencia de la Comisión**, tras indicar que no se encontraba en forma presencial el vicepresidente de la Comisión, dispuso aplazar la sustentación del proyecto de ley de su autoría para la próxima sesión.

**5.5 Se efectuó la participación del señor Luis Enrique Baca Castañeda, alcalde de la Municipalidad Distrital del Puerto Eten, previa autorización de la Presidencia de la Comisión.**

La **Presidencia de la Comisión** cedió el uso de la palabra al señor Luis Enrique Baca Castañeda, alcalde de la Municipalidad Distrital del Puerto Eten.

El señor Luis Enrique Baca Castañeda, alcalde de la Municipalidad Distrital del Puerto Eten, planteó el proyecto de ley que propone la “Ley que declara de necesidad pública y preferente interés nacional la construcción de la infraestructura pesquera artesanal en el distrito Puerto Eten, provincia de Chiclayo, Región Lambayeque” para que los pescadores de la provincia de Chiclayo tengan las condiciones para desarrollar sus actividades generando el desarrollo en la región.

También indicó que se reuniría con el congresista Ciccía Vásquez para concretar dicha iniciativa legislativa de necesidad pública.

El **Presidente de la Comisión** consideró también que otros congresistas podrían sumarse a dicha iniciativa.

El congresista Mita Alanoca respaldó la futura iniciativa legislativa y felicitó al alcalde de la Municipalidad Distrital del Puerto Eten por la misma.

## VI. CIERRE DE LA SESIÓN

Finalmente, el **Presidente de la Comisión**, solicitó la dispensa del trámite de lectura y aprobación del Acta, a fin de tramitar los acuerdos tomados en la presente sesión, la cual fue aprobada por unanimidad de los presentes.

Además, dejó constancia que la transcripción oficial de la presente sesión forma parte integrante de la presente Acta.

Siendo las dieciséis horas con cincuenta minutos, levantó la sesión.

.....  
**ESDRAS RICARDO MEDINA MINAYA**  
Presidente  
Comisión de Producción, Micro y  
Pequeña Empresa y Cooperativas

.....  
**JOSÉ BERNARDO PAZO NUNURA**  
Secretario  
Comisión de Producción, Micro y  
Pequeña Empresa y Cooperativas